

07/12/2017

Fiscalía y Biro de la PDI desbaratan nueva banda dedicada a robar en construcciones y viviendas de Coyhaique

Un exitoso trabajo conjunto entre la Fiscalía, a través del Sistema de Análisis Criminal y Focos Investigativos (SACFI) y la Brigada Investigadora de Robos de la PDI, permitió la detención de 5 personas ligadas a igual número de robos en obras en construcción y empresas del rubro, diligencias que fueron valoradas por el Fiscal Regional, Carlos Palma Guerra, quien comprometió un trabajo más a fondo para aclarar una mayor cantidad de delitos en la Región de Aysén. En el marco de esta investigación, también se aclaró el robo ocurrido este sábado en un taller mecánico del sector alto de Coyhaique, desde el cual sustrajeron un turbo de un jeep y un camión distribuidor de gas con 22 cilindros en su interior.



Cuatro de los imputados fueron formalizados hoy ante el Juzgado de Garantía de Coyhaique, por los fiscales Patricio Jory y María Inés Núñez. En la audiencia de formalización efectuada a las 13.00 horas de hoy, los sujetos fueron identificados como Marco Cárdenas Álvarez de 31 años, Sebastián España Mardones de 24 años y Miguel Santana Santana de 35 años, todos con prontuario policial, quienes junto a un cuarto sujeto, participaron en robos en lugar habitado y no habitado, quedando sujetos a la medida cautelar de prisión preventiva. El cuarto imputado fue formalizado por un delito de robo en lugar no habitado y quedará con arraigo regional y firma mensual mientras se desarrolla la investigación de la Fiscalía y la PDI, cuyo plazo fue fijado en 60 días por la jueza Cecilia Urbina Pinto.

FOCO INVESTIGATIVO

Según explicó el fiscal jefe de SACFI, Patricio Jory, las diligencias se desarrollaron en el marco de un nuevo “foco investigativo” o investigación especial, decretada por el Fiscal Regional, a fin de solucionar el problema de robos que estaba afectando a viviendas en construcción o empresas constructoras.

En este caso, la Unidad de Análisis Criminal y Focos Investigativos y la Brigada Investigadora de Robos de la PDI Coyhaique, llevaron adelante -a partir del mes de julio de este año-, una investigación que hasta el momento agrupa sobre 50 causas, explicó el fiscal Jory, “y que comienza a rendir frutos, a partir de la detención de cinco personas y la recuperación de diversas especies relacionadas con los delitos”. En este sentido, el fiscal explicó que las diligencias continúan respecto de los otros delitos denunciados y que están dentro de este foco investigativo.

“Pudimos desbaratar una banda dedicada a sustraer herramientas y otras especies relativas al rubro de la construcción. Se trata de cinco personas detenidas, cuatro de las cuales pasaron a control de la detención y tres quedaron en prisión preventiva”, recalzó el fiscal jefe de SACFI.

Patricio Jory, junto con calificar como sobresaliente la labor de la policía en este caso en particular, comentó que dos los imputados terminaron de cumplir condena, por otros delitos, en julio y octubre de este año.

MODUS OPERANDI

El fiscal Jory añadió que las investigaciones que efectúa el Sistema de Análisis Criminal y Focos Investigativos, SACFI, están enfocadas en delitos que no son flagrantes y con imputado desconocido, “por ende las investigaciones tienen esa complejidad y el trabajo va encaminado en encontrar pruebas ya pasado el tiempo desde que ocurrió un delito”.

Por su parte el jefe de la Brigada de Robos de la PDI, Comisario Eduardo Lagos, destacó el trabajo coordinado y profesional desplegado junto a SACFI. “Hemos venido desarrollando un trabajo en conjunto lo cual ha traído excelentes resultados investigativos para ambas instituciones”, destacó el comisario Lagos. Respecto al modus operandi de los imputados, el oficial explicó que conforme al análisis del equipo investigativo, se detectó que aprovechaban la oportunidad y vulnerabilidad de los lugares, para ingresar a las empresas y un domicilio particular.

El jefe policial agregó que en el marco de este foco investigativo, se logró recuperar especies valuadas en 7,5 millones de pesos, incluido un camión repartidor de gas con cilindros llenos, que fue sustraído este fin de semana.

En tanto la fiscal adjunta de Focos, María Inés Núñez, explicó que SACFI busca identificar bandas delictuales, a través de análisis estadístico de delitos de connotación que permitan configurar patrones y en base a eso, se efectúan diversas diligencias investigativas con ambas policías. “Los robos son delitos en que cuesta determinar a los participantes y en ese sentido, cuando se unen causas con un mismo modus operandi, nos posibilita solicitar técnicas especiales de investigación, lo que nos ha permitido tener los actuales resultados”, dijo la fiscal Núñez.

Este procedimiento se suma a otro de la semana pasada, donde la Fiscalía Regional de Aysén, a través del propio SACFI y la PDI, desbarataron una banda dedicada al hurto de camiones repartidores en Coyhaique, con montos sustraídos cercanos a los 25 millones de pesos y que implicaron la confesión de uno de los imputados en 12 de los 14 casos investigados.